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衆議院農林水産委員会ニュース 

平成 30.11.21 第 197回国会第６号 

 

11月 21日（水）、第６回の委員会が開かれました。 

 

１ 農林水産関係の基本施策に関する件 

・吉川農林水産大臣、小里農林水産副大臣、濱村農林水産大臣政務官及び政府参考人に対し質疑を行いました。 

 

（質疑者及び主な質疑内容）

西田昭二君（自民） 

・北朝鮮漁船の違法操業の取締りについてこれまで以上の

対策が必要と考えるが、水産庁の所見を伺いたい。 

・石川県輪島市では、近年、アワビやサザエ等貝類の資源

が減少していると承知しているが、現状の認識と対策に

ついて伺いたい。 

・農業の労働力不足に対し、単純にＡＩ、ＩｏＴの開発だ

けでなく、実際に活用できるよう丁寧な普及が重要と考

えるが、農林水産大臣の所見を伺いたい。 

 

稲津久君（公明） 

・北海道東部胆振地震による大規模な林地の崩壊に対し、

二次災害の防止のための緊急的な対応に加え、復旧のた

めの中長期的な取組が必要と考えるが、どのように林業

関係者への支援を行うか伺いたい。 

・空知管内ではワインの産地形成ができており、観光資源

としても活用され、大きな経済効果があると承知してい

るが、ワインの産地形成に係る国の支援状況について伺

いたい。 

・農薬散布におけるドローンの活用について、現状と農林

水産省の所見を伺いたい。 

 

堀越啓仁君（立憲） 

・アニマルウェルフェアについてのＯＩＥ（国際獣疫事務

局）の勧告をどのように受け止め、実効性を確保するの

か伺いたい。 

・食鳥処理施設において、鶏が不衛生な環境で長時間拘束

されている問題が指摘されているが、農林水産省は現状

をどのように認識しているのか伺いたい。 

・食品ロスの削減に対し、気象データやＡＩ技術等ＩＣＴ

を活用することについて農林水産省の所見を伺いたい。 

 

神谷裕君（立憲） 

・米の不作への対応として農業共済を利用しようとした農

業者から、共済の基準単収が想定より低く制度を利用し

にくいとの声が上がっているため、基準を実勢に合うよ

うに転換すべきと考えるが所見を伺いたい。 

・農業者の越年対策として、金融上の措置を検討すべきと

考えるが所見を伺いたい。 

・北海道、新潟、秋田といった米の主産県が不作にも関わ

らず、全国での米の作況指数が現時点で 99 であること

を考慮すると、不作でなければ供給過剰の状況であった

のではないかと考えるが所見を伺いたい。 

 

近藤和也君（国民） 

・北朝鮮漁船の違法操業に対する水産庁及び海上保安庁の

取締り状況について伺いたい。 

・不漁が続くスルメイカ漁業者の収入減対策及び今後の対

応方針について伺いたい。 

・農林水産業が大きく関係する日ＥＵ・ＥＰＡ及び入管法

改正について農林水産委員会が深く関わるべきであると

考えるが農林水産大臣の所見を伺いたい。 

 

金子恵美君（無会） 

・日ＥＵ・ＥＰＡ及びＴＰＰ11 協定の発効や、日米物品

貿易協定交渉の開始により市場開放が進む中でどのよう

な農業を目指すのか。 

・ＴＰＰ11 協定の発効によるオーストラリア向けの米の

輸入枠の新設が国内の米市場に影響を及ぼすとの懸念に

対する農林水産大臣の所見を伺いたい。 

・米の生産調整の見直し１年目の取組状況について具体的

にどのような部分について検証しているのか。 

 

田村貴昭君（共産） 

・宮崎県における森林の盗伐・無断伐採事案に対するこれ

までの具体的な対応について伺いたい。 

・補助金により導入した機械を使用して無断伐採を行った

業者に対しどのような対応を考えるのか。 

・無断伐採された森林所有者の無念や森林破壊の懸念を踏
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本ニュースは、速報性を重視した概要版として事務局において作成しているものです。 

詳細な内容については会議録を御参照ください。 

まえて対策強化に向けた農林水産大臣の見解を伺いたい。 

 

森夏枝君（維新） 

・北海道胆振東部地震による小豆農家の被害状況及び国産

小豆の価格変動について伺いたい。 

・小豆農家の後継者不足に対して農林水産大臣はどのよう

に考えているのか。 

・国内の竹を利用、商品化する手段についてどのように考

えているのか。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 漁業法等の一部を改正する等の法律案（内閣提出第８号） 

 ・吉川農林水産大臣から提案理由の説明を聴取しました。 

 


